

L'ancienne poste réhabilitée en maison villageoise

Au départ de la Grande-Avenue, le bâtiment de l'ancienne poste a retrouvé de la vie. Cet espace villageois – rénové par la commune de Chippis – va concentrer de nombreuses activités pour les jeunes et les moins jeunes.

► CLAUDE-ALAIN ZUFFEREY

CHIPPIS L'ancienne poste était connue loin à la ronde. Pour les Chippillards, il s'agissait de l'un des bâtiments historiques et emblématiques de leur commune. Quant aux Sierrois, ils l'utilisaient pour gagner du temps: il y avait nettement moins de monde dans cet office postal que dans celui de la Cité du Soleil...

L'édifice est représentatif de toute une période. «L'ancienne poste marquait l'entrée nord du village. Elle faisait partie avec l'école et le nouveau pont routier, qui franchissait le Rhône, d'une série de bâtiments construits au début du siècle



Le bâtiment de la maison villageoise de Chippis se situe juste derrière le pont qui enjambe le Rhône. LE JDS

«Le calendrier et les projets commencent à se mettre en place. Mais nous restons ouverts à toutes les suggestions.»

Martine Perruchoud

Conseillère communale à Chippis

passé, en collaboration avec l'usine d'aluminium», explique Martine Perruchoud, conseillère communale à Chippis, responsable de l'enseignement, de la formation, de la jeunesse, de la culture, des loisirs et des sports.

Maison sur trois niveaux

Classée en tant que bien culturel d'importance cantonale, l'ancienne poste est revenue à la commune lors d'une convention passée en 2015 entre Chippis, Constellium, Refonda et les Forces motrices de la Gougra (voir

encadré). Le bâtiment a accueilli pendant quelques années un salon de coiffure/tatoueur, mais il devait absolument être rénové pour sa conservation. «L'assemblée primaire a accepté en 2019 le budget nécessaire à sa rénovation et en 2021 elle a décidé de l'affecter principalement à un usage villageois», poursuit Martine Perruchoud. Les travaux sont désormais pratiquement terminés.

L'ancienne poste est donc devenue maison villageoise, utilisable sur trois niveaux. L'étage du sommet abritera un appartement de cinq pièces qui sera mis en location. Il pourrait par exemple servir à une colocation pour des étudiants.

Deux bureaux ont été aménagés dans une partie du premier étage. «Ils seront occupés par la responsable de l'intégration intercommunale, l'animatrice socioculturelle et l'éducateur social. L'autre partie de cet étage servira de salle d'exposition», explique la conseillère communale. L'espace villageois à proprement parler va se situer au rez-de-chaussée. Il va regrouper de nombreuses activités: liées à l'intégration, à la

jeunesse avec les animations mobiles du mercredi pour les primaires (un tiers d'entre elles auront lieu à la maison villageoise), les soirées mensuelles pour les élèves du CO, les ateliers Reboots, etc. «En collaboration avec Pro Senectute, nous allons également organiser des conférences et des cours pour les aînés. Nous avons déjà été abordés pour un après-midi jass et des ateliers intergénérationnels. Nous restons ouverts à toutes les suggestions», souligne Martine Perruchoud.

En ce qui concerne le calendrier, les projets commencent à se mettre en place. L'inauguration des lieux va

avoir lieu durant le premier semestre 2024 et une exposition historique sur le village de Chippis est en cours d'élaboration. ■

Agenda

Pro Senectute: conférence du docteur Bruchez le 19 avril à 14 h

Jeunes CO: accueils du vendredi et suite des ateliers Reboot le 19 janvier, le 3 et le 21 février, le 8 et le 13 mars, le 12 avril, le 24 mai et le 14 juin.

Jeunes école primaire: animations mobiles, de 14 h à 17 h, à la maison communale le 3 avril, le 24 avril, le 15 mai, le 29 mai et le 5 juin.

UNE CONVENTION SIGNÉE EN 2015

Entre 2012 et 2018, des travaux d'assainissement des sites pollués par les activités de la Société anonyme pour l'industrie de l'aluminium (1908 à 1993) ont été réalisés à Chippis. Ils découlaient d'un accord signé entre l'Etat du Valais et la société Metallwerke Refonda AG, quant au financement de ces travaux. En 2015, la commune de Chippis a passé une convention d'achat de différentes parcelles allant jusqu'au coteau d'Anniviers, dont celle de l'ancienne poste, avec Constellium, Refonda et les Forces motrices de la Gougra. L'achat a eu lieu en 2019.